

Concentradas en El Alto

FUERZAS EN APRONTE ESPERAN LAS INSTRUCCIONES DE OVANDO

Unidades de Artillería, Infantería, Aviación y Fuerzas Motorizadas se encuentran en la Base Aérea de El Alto, en estado de apronte, esperando instrucciones del Jefe de Estado, para entrar en acción.

El regimiento Castrillo, destacamento Naval de Tiquina, parte del Regimiento Bolívar y del Manchego se encuentran cobijados en la Base Aérea esperando instrucciones de sus respectivos comandantes.

Consultado al respecto el Comandante del Grupo Aéreo de Caza, coronel Heriberto Olmos, confirmó la noticia, indicando que las citadas fuerzas militares sólo se encuentran en estado de apronte y listas para defender al Presidente Alfredo Ovando Candia, contra los militares "alzados en armas".

Sobre el plazo para que las Fuerzas del general Miranda depongan su actitud, Olmos señaló que la advertencia fue dada a conocer por un grupo de oficiales jóvenes, que, por

otra parte, no son intransigentes en su actitud.

El Jefe Militar hizo notar que los oficiales verdaderamente jóvenes son aquellos que hicieron conocer su lealtad al Presidente Alfredo Ovando y no "los que se arrojan tal representación".

Respecto a noticias proporcionadas a nuestros redactores en sentido de que camiones "caminán" transportando cerca a 500 soldados, pertrechados con armas modernas, llegaron a la base de El Alto, a las 4 y 30 de ayer, Olmos desmintió la noticia indicando que no se hicieron presentarse a las tropas.

Sin embargo, estamos en condiciones de afirmar que varios camiones ingresaron a la Base de El Alto, transportando soldados y armamentos.

Redactores de HOY comprobaron personalmente la presencia de grupos uniformados y fuertemente armados que se acantonaron en la Base Aérea.

REGIMIENTO COLORADOS

En su recorrido, redactores de HOY visitaron el regimiento

"Batallón Colorados" en conversación con uno de sus principales oficiales supieron que

"la unidad se mantiene leal al gobierno, que no existen mayores novedades y que es falso que hubiera adoptado actitudes de hecho en contra de los insurgentes".

Asimismo, los cuarteles Surecre y Calama no presentaron movimientos irregulares manteniéndose en su actitud cotidiana.

Poco antes, se evidenció la salida de la ciudad a militares de Miraflores del Coordinador oficial de las Fuerzas Armadas, Luis Reque Terán, quien dijo que llegó al Estado Mayor a conversar, a título personal, con las fuerzas de Rogelio Miranda.

Consultado sobre la misión que lo llevó a Miraflores Reque Terán dijo que lo guió el afán de encontrar una solución favorable al conflicto. Y felizmente no hay aprestos beligerantes de ninguno de los bandos. Pude comprobarlo personalmente", subrayó.



SOLIZ TUVO RAZON ESTA EN LIBERTAD

El periodista Andrés Soliz Rada recobró su libertad ayer luego de 41 días en el Panóptico.

Fue puesto en libertad por un grupo de oficiales jóvenes, identificados con el proceso revolucionario y que consideraron que con la actitud del ex-Comandante del Ejército, Rogelio Miranda, se probó la denuncia hecha por ese semanario, motivo del apresamiento de Soliz.

Luego de recobrar su libertad, Soliz se trasladó al domicilio del Presidente Ovando, donde permaneció varios minutos. Las gestiones legales culminaron exitosamente también para concretar la libertad del periodista.

En una reunión que sostuvo con sus colegas, Soliz declaró que el golpe tramado por Miranda habría estado dirigido por la Embajada Americana, deducción que relacionó con la próxima ascensión al poder del Gobierno Revolucionario de Allende en Chile. En este sentido, pidió que el General Ovando entable acuerdos con el próximo Gobierno Revolucionario de Chile, y con el del Perú, para formar un poderoso bloque antimperialista.

Refiriéndose al foquismo, señaló que no es un camino acertado, ya que Bolivia posee mejores experiencias como la Insurgencia de 1952. Agregó que un gobierno no puede estar en posición centrista y transar con el imperialismo porque éste termina aplastándolo, cito como experiencia el MNR.

AYOROA DEJO DE ESTAR "FIRME JUNTO A OVANDO" CAMBIO DE ACTITUD EN LAS ULTIMAS HORAS

El coronel Juan Ayoroa Ayoroa, se dio por relevado de toda obligación para con la persona del Presidente de la República Alfredo Ovando Candia, por haber sido relevado de su cargo, al haber dispuesto el Jefe del Estado la libertad del periodista Andrés Soliz Rada.

En conferencia de prensa convocada en su despacho, el coronel Ayoroa hizo entrega a la prensa de una declaración escrita dirigida a la opinión pública, por considerar que la renuncia del Presidente Ovando Candia, había sido aceptada por las Fuerzas Armadas en el plebiscito realizado en el cuartel general de Miraflores.

La declaración del ex-ministro del Interior expresa textualmente: "Con lealtad y disciplina de soldado, he cumplido mis deberes de Ministro en la Cartera del Interior, desde el primer momento de la gesta revolucionaria del 28 de Septiembre de 1969, poniendo en el cumplimiento de mis obligaciones, todo el contingente de mi capacidad moral y física.

No he escatimado esfuerzo alguno, imponiéndome un trabajo abrumador para lograr que el Despacho a mi cargo sea una oficina decente y no un cuerpo represivo. Consta también a mis camaradas militares y al pueblo en general, que mis compatriotas fueron siempre tratados con la consideración que merece todo ser humano.

Sin embargo, todo tiene su límite y el cumplimiento del deber está encuadrado a la dignidad personal. En la tarde de hoy, se ha cometido un atropello contra el Poder Judicial. Un grupo de demagogos en nombre del señor Presidente de la República, allanó la Cárcel para poner en libertad al detenido Andrés Soliz, quien estaba preso a disposición de la justicia ordinaria. Este abuso de autoridad contra el Poder que represento,

como Ministro de Justicia, significa una fácil desautorización a mis atribuciones y un atropello para el ordenamiento jurídico.

Este hecho rebasa la copa de mi subordinación obligándome a formular esta declaración pública; asimismo me doy por relevado de toda obligación para con la persona del señor Gral. Alfredo Ovando Candia.

Retorno a mi Cuartel con la conciencia limpia y con la satisfacción de haber cumplido con el Juramento solemne que hice de mantener el orden y la justicia durante este período.

Respondiendo a preguntas de los periodistas debido a lo confuso de su actitud, Ayoroa dijo que en cierta forma su renuncia del cargo era ante la opinión pública, pero que permanecerá en esas funciones mientras sus superiores determinen otra cosa. "Mi renuncia tendría que ser ante alguien y no puedo deviarla al general Ovando, en vista de que su renuncia ha sido aceptada por las Fuerzas Armadas".

Dijo que no conocía la decisión del Presidente respecto al plebiscito y que prelamentariamente debía definir su situación, ya que dicha consulta había sido dispuesta por él mismo. Manifestó por otra parte que mientras ejerció la cartera de ministro del Interior siempre había sido leal al general Ovando Candia y que rechazaba enfáticamente cualquier duda al respecto.

Consultado sobre la destitución del Comandante del Ejército general Rogelio Miranda, manifestó que "al estar llevando a cabo gestiones de conciliación y entendimiento no debía abundarse el problema que podría derivar en un enfrentamiento de graves consecuencias".

INTENSOS AJETREOS JUNTO AL PRESIDENTE

Declaraciones incongruentes y desorientadas prestaron esta madrugada ministros y autoridades que acudieron a la residencia del mandatario.

Todos respondían evasivamente como pretendiendo que "a boca cerrada no entran moscas".

Mariano Bañista de Educación, manifestó que la situación se mantiene sin ninguna variante, en el caso de la rebelión militar. Añadió que "hay condiciones favorables para la solución del problema", sin indicar las condiciones.

Su colega Carlos Carrasco, sostuvo que la situación estaba en statu quo, con posibilidades de éxito para el gobierno.

Samuel Gallardo, el Ministro más dinámico y dicharachero del equipo ministerial satirizó: "Las cosas están que arden y hay orden de no aflojar".

RENUNCIA NO DENUNCIA SI

El Tte. Montalvo, Jefe de Seguridad de la residencia de Ovando, llegó hasta el Ministerio del Interior para pedir a Ayoroa que desocupe el edificio por cuanto presentó renuncia. Ayoroa no quiso recibirlo señalando que había roto el diálogo con Ovando. Montalvo regresó con el Director Nacional de la Policía Boliviana, Ten. Walter Castro. Este dijo al mandatario y a la prensa que Ayoroa no había renunciado sino denunciado y que en cualquier momento podría concurrir a la reunión permanente del Gabinete. Manifestó también que el mandatario había reconocido al Cnl. Ayoroa como Ministro del Interior. Después, una hora después, el Cnl. Adriaola declaró que su posesión como Ministro del Interior se produciría "en algunas horas más".

Durante el transcurso de la madrugada a la imprenta que soportaron los periodistas, varios ministros de Estado como el Canciller, el Ministro de Educación y otras autoridades, salieron de la residencia presidencial en misiones, cuyo sentido no quiso revelar a la prensa.

Expectativa en Miraflores

REBELDES AGUARDAN LA INICIATIVA ANTAGONICA

Al promediar las 3 de esta madrugada, las fuerzas rebeldes acantonadas en el Gran Cuartel de Miraflores, aguardaban los resultados de la sesión entre el presidente Ovando y sus ministros para adoptar actitudes de hecho.

El portavoz oficial de los Insurrectos, Mayor Víctor Aguilar Dorado, foto derecha sacando el rostro por una hendidura de la puerta principal del Gran Cuartel dijo a HOY que en esos momentos, el general Rogelio Miranda y sus seguidores mantenían prolongada reunión en la Comandancia de Ejército. Aguilar agregó que la Ciudadela de Miraflores no recibió noticia alguna de aprestos bélicos por parte de fuerzas adictas al general Ovando Candia.

De todas maneras, las decisiones estaban pendientes de lo que ordenó el Presidente.

